EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 8 DE ENERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.066 | EDICIÓN AMÉRICA

Maduro cambia el Gobierno pero no su plan económico

El presidente de Venezuela ratifica su estrategia del control de precios

ALFREDO MEZA, **Caracas** El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha decidido configurar un nuevo Gobierno que se enfrentará a un Parlamento controlado por la oposición. El jefe

La Bolsa china se desploma en 29 minutos y arrastra a los mercados

Pekín modifica las reglas bursátiles ante la espiral bajista

XAVIER FONTDEGLÒRIA, Pekín China vivió ayer la sesión de Bolsa más corta de su historia. En 29 minutos se cerró el mercado al superar las pérdidas el 7%, según la regla que ha entrado en vigor este año. Al constatar que la posibilidad de interrupción acelera las órdenes de venta, Pekín decidió eliminar ese freno automático, que no estará vigente hoy. La caída china se contagió al resto de los mercados de acciones del mundo. PÁGINA 35

ADEMÁS



La oleada cubana preocupa a Miami

Miami pide ayuda al Gobierno de Barack Obama ante la inminente llegada de 9.000 cubanos varados desde hace dos meses en Centroamérica y que reemprenderán su viaje el martes.

El Dakar vuelve a desatar las pasiones en Bolivia P34

del Ejecutivo no da su brazo a torcer en su particular visión de la crisis económica que afronta el país y sigue apostando por perfiles que defiendan el control de los precios, una de las causas que ha situado a Venezuela como el país con la mayor inflación del planeta.

Los principales cambios del Gobierno llegan en el área económica, completamente renovada, en la que surgen tres nuevos ministerios, uno de ellos el de Agricultura Urbana. El nuevo ministro de Economía Productiva, Luis Salas, de 39 años, defiende la idea de que el Gabinete es atacado por los capitales locales y apuesta por la restricción de la libre venta de divisas.

Maduro ha nombrado también a Aristóbulo Istúriz, exmilitante de Acción Democrática—uno de los principales partidos de la oposición, al que pertenece el nuevo presidente del Parlamento, Henry Ramos Allup—, como vicepresidente ejecutivo. Este movimiento hace pensar, según los analistas, en una predisposición a entablar conversaciones con la oposición.

Jesús Farías, nuevo ministro de Comercio Exterior, recomendaba el pasado julio "ajustar el control cambiario a la nueva realidad del país". El presidente venezolano, por el momento, se mantiene sólido en su planteamiento económico y en sus tesis sobre la crisis.

PÁGINA 7



Protestas ayer ante el Centro Cultural Kirchner por el despido de trabajadores. / RICARDO CEPPI

Macri echa a miles de funcionarios kirchneristas

El mandatario argentino pretende acabar con los trabajadores públicos ficticios y cierra por ahora el Centro Cultural Kirchner

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires** El presidente de Argentina, Mauricio Macri, ha comenzado los recortes que debe emprender en la economía con el despido masivo de empleados públicos contratados en 2015 por el kirchnerismo. Más de 2.000 personas han perdido su puesto de trabajo en el Senado y otras 600 en el Centro Cultural Kirchner,

obra emblemática del Gobierno de Cristina Fernández y que, de momento, se ha cerrado por falta de personal.

Argentina y Uruguay optan juntos al Mundial de 2030

Macri busca acabar con los llamados "ñoquis", empleados públicos ficticios, colocados por los partidos políticos y que apenas acuden a sus puestos un día al mes para cobrar. "Esto no es un ajuste ideológico neoliberal; solo estamos poniendo orden", explica Hernán Lombardi, ministro de Medios Públicos del nuevo Ejecutivo.



Descubre más destinos

en iberia.com

Dos localidades de la amazonía ecuatoriana pasan de la prosperidad a la crisis

Ciudades en la quiebra sin petróleo

SORAYA CONSTANTE

Francisco de Orellana (Ecuador) Los 1.400 millones de dólares que la petrolera ecuatoriana Petroamazonas debe a sus proveedores tienen a las dos ciudades más grandes de la amazonía ecuatoriana, Nueva Loja (100.000 habitantes) y Francisco de Orellana (40.000), al borde de la quiebra. Sin petrodólares, los comercios han dejado de vender, los hoteles están vacíos... Los representantes de los sectores productivos de ambas localidades han formado comités de crisis para buscar una solución, pero, hasta el momento, no han conseguido el apoyo que esperaban del Gobierno.